



**E FELIPE RIVERA**, jefe Relación Comunitario Aguas Pacífico:

## “La colaboración es un valor fundamental”

*Abordó trabajo de la compañía en Quintero y Puchuncaví, y desarrollo de fondos concursables e iniciativas sociales.*



sociales a la planta, donde los propios encargados técnicos explican los avances. También salimos a colegios y escuelas para hablar de temas como la ósmosis inversa, la energía o la empleabilidad.

**- ¿Qué iniciativas han impulsado para responder a las inquietudes de las comunidades en relación al entorno marino?**

- Hemos creado el Plan de Vigilancia Ambiental, que incluye la participación directa de la comunidad. Salimos en embarcaciones con universidades certificadas a tomar muestras de salinidad antes y durante la operación del proyecto. Esto permite tener una línea base clara y hacer comparaciones reales en el tiempo.

**- ¿Cómo se estructuran los fondos concursables que han estado entregando a las organizaciones de la zona?**

- El Fondo de Desarrollo Local comenzó en 2024 y este año pasamos de apoyar 34 proyectos a 68, repartidos equitativamente entre ambas comunas. Además, sumamos tres categorías: sostenibilidad y medioambiente, desarrollo local y equipamiento. Esto nos ha permitido llegar a sectores rurales y urbanos con iniciativas que van desde la compra de equipamiento hasta proyectos culturales, sociales y de salud, como campañas preventivas del cáncer de próstata impulsadas junto al CESFAM de Loncura. ●

**¿Cómo definen su compromiso con Quintero y Puchuncaví, y cómo se ha traducido eso en acciones concretas?**

- Desde comienzos de 2024 hemos fortalecido nuestro plan de relacionamiento comunitario, centrado en construir relaciones duraderas y basadas en la confianza con las organizaciones de Quintero y Puchuncaví, territorios donde se inserta nuestro proyecto. Este enfoque no solo busca presencia institucional, sino establecer una relación colaborativa y transparente, con diálogo constante, respeto por la historia local y con una visión de

sustentabilidad a largo plazo. Hoy el proyecto presenta un avance general del 70%, y estamos comprometidos en comunicar cada etapa de su desarrollo con la comunidad.

**- ¿Cuál es la importancia del relacionamiento comunitario?**

- La colaboración es un valor fundamental. Creemos que no se puede hacer un proyecto de esta envergadura sin trabajar de cara a los territorios. Esto implica diálogo sincero, respeto y transparencia. Por ejemplo, hemos realizado visitas guiadas con organizaciones